



Grupos parlamentarios expresaron su postura con motivo del Día Nacional de Protección Civil

Boletín No. 4961

- El Pleno guardó minuto de silencio por las víctimas de los sismos y dedicó uno más de aplausos a los cuerpos de rescate
- En la efeméride participaron representantes de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD

En la efeméride con motivo del Día Nacional de Protección Civil, el 19 de septiembre de cada año, el Pleno de la Cámara de Diputados guardó un minuto de silencio por las víctimas de los sismos de 1985 y 2017 y dedicó uno más de aplausos a los cuerpos de rescate, solicitado por el diputado Marcelino Castañeda Navarrete (PRD).

También con un minuto de silencio el Pleno recordó a adultos mayores, niñas y niños que perdieron la vida en el derrumbe del Colegio Rébsamen —Ciudad de México, 2017— y en todos los sismos que han ocurrido en el país. La petición fue del diputado Xavier González Zirión (PRI).

Importante, estar preparados

De Morena, el diputado Arturo Roberto Hernández Tapia dijo que el 19 de septiembre es una fecha que recuerda la importancia de estar preparados y dispuestos para enfrentar, de la mejor manera posible, distintos fenómenos naturales, a fin de salvaguardar la vida e integridad física.

Por ello, agregó, la Administración Federal ha implementado acciones y mecanismos para actuar estratégicamente y ser resilientes ante cualquier embate de la naturaleza. Recordó que se creó el Programa Nacional de Reconstrucción, con el objeto de preservar los derechos humanos de las personas y comunidades que fueron afectadas por los sismos en 2017.

Las y los mexicanos saben unirse ante una tragedia

Por el PAN, la diputada Diana María Teresa Lara Carreón relató que después de los sismos de 1985 y 2017 ha quedado demostrado que las y los mexicanos saben unirse ante una tragedia. Dijo que desafortunadamente, desde hace unos días, miles de personas están padeciendo los efectos de un terremoto, “los invito a dedicarles un pensamiento de solidaridad al pueblo marroquí”.



Además, externó su reconocimiento y respeto al Ejército, personal médico, enfermeras y de protección civil por atender emergencias.

Mencionó que “no queremos historias como las del Rébsamen, ni gobernantes que se laven las manos ante las tragedias, pues la omisión también es negligencia”.

“Mes de los terremotos”

El diputado Xavier González Zirión (PRI) señaló que septiembre, “para los que vivimos en la Ciudad de México, es el mes de los terremotos. Los que llevamos nuestras vidas enteras en esta capital sentimos cierto nerviosismo y recordamos movimientos telúricos que han sucedido en un sinnúmero de ocasiones”.

Recordó la destrucción que se sufrió en 1985 y a quienes perdieron la vida en ese “triste momento”. Estimó que muchas acciones positivas se han realizado para protegernos de los peligros de los temblores y aseveró que hace siete años los sismos “dejaron destrucción, desolación y muerte en la ciudad; en especial recordamos, por ser particularmente triste y dramático, el derrumbe del Colegio Rébsamen, en Tlalpan”.

Estar preparados para evitar daños y pérdidas humanas

El diputado Juan Manuel Navarro Muñiz (PVEM) hizo un recuento de los sismos ocurridos en septiembre de 1985 y 2017 y dijo que el actuar de la sociedad dejó claro que cuando de tragedias se trata, en México todos somos uno. Agregó que el país está expuesto a fenómenos naturales, por lo que es necesario estar preparados para evitar daños y pérdidas humanas.

Recordó que, en memoria de los daños causados por estos sismos, el Gobierno de México decretó el 19 de septiembre como Día Nacional de Protección Civil con el objetivo de fomentar la cultura de autoprotección y despertar el interés de la población para crear acciones de prevención que ayuden a minimizar los daños que deriven de una tragedia.

Es un día de duelo nacional

Jaime Baltierra García, diputado del PT, expresó que para la población es un día de duelo nacional, una fecha para dejar atrás los golpeteos políticos; se requieren soluciones y respetar a las víctimas y a las personas que, a la fecha, no tienen vivienda. Por ello, pidió a las autoridades y al Congreso de la Ciudad de México no postergar más la atención y reconstrucción de los edificios con daños estructurales en Tlatelolco.



Septiembre, dijo, se ha colocado en el inconsciente mexicano como un mes de tragedia, por los terremotos en 1985 y en 2017. “Hoy se debe reconocer a cada héroe anónimo, personal médico, autoridades, Fuerzas Armadas y de Protección Civil que, de manera inmediata, se muestran solidarios para tender la mano, mover escombros, atender a los heridos y apoyar a los damnificados; a ellos, un fuerte aplauso”.

Recuerdo vivo de solidaridad y fortaleza

De MC, el diputado Salomón Chertorivski Woldenberg indicó que en esta fecha se recuerdan los sismos de 1985 y 2017; “más que una fecha son el recuerdo vivo de la solidaridad y la fortaleza de los hombres y mujeres y, por supuesto, a las víctimas, que tan sólo en 2017 fueron 471 en todo el país, 228 en la Ciudad de México”.

Enfatizó que “tenemos que preguntarnos todos los días si hoy estamos en mejores capacidades para reaccionar con la seriedad que se requiere” porque aquí volverá a temblar y “tenemos que hablar de prevención”. Comentó que no hay fideicomisos para contar con recursos en los momentos complicados, y consideró que para honrar a las víctimas de los sismos se debe dejar fuera la opacidad, corrupción y falta de seriedad.

Indispensable, honrar a heroínas y héroes

Del PRD, el diputado Marcelino Castañeda Navarrete puntualizó que es indispensable honrar a las heroínas y héroes sin capa que a costa de su propia vida salvan las nuestras, a los cuerpos de protección civil, a las y los bomberos, rescatistas, paramédicos, enfermeras, enfermeros, voluntarios, soldados, marinos y policías que en su ADN llevan la solidaridad impregnada; por ello, agregó, “impulsaremos reformas para garantizar que se doten de los recursos necesarios para que hagan su trabajo”.

Dijo que la zona sísmica en la que vivimos recuerda que nunca se deben relajar las medidas para que no se pierdan vidas humanas, que la corrupción es un mal a erradicar, pero, añadió, también recuerda que no existe catástrofe que supere a una nación hermanada que lucha junta para resurgir en medio de los escombros superando la adversidad mediante la unidad.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

BOLETINES

20/09/2023

LEGISLATIVO

